

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Sábado 27 de Mayo de 1911

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXIX
Capital: un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. . 4
Número suelto 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.ª de Alonso, Hijos.
Mayor principal, núm. 71
Núm. 8.462

LA GRAN FUNERARIA DE HONTIYUELO

asa fundada en el año 1880

Servicio permanente

Mayor pral., 184. PALENCIA

VENTA DE FINCAS URBANAS

En subasta pública y voluntaria las casas números 8 y 10 de la calle de Berruete, el día 28 del presente mes de Mayo y hora de las doce, en la Notaría del Licenciado D. Aniano Masa Lezcano, calle de San Juan, núm. 31, quien enterará al que lo solicite de la titulación, precio y condiciones.

PILAR POLLOS PÉREZ

Profesora de corte y confección

Representa en esta capital a la Sociedad suiza «Union des Maitrelles de l'enseignement professionnel pour industries et métiers».

Lecciones á domicilio y en su casa

Barrionuevo, núm. 5, 2.º

PALENCIA

Vino clarete

Se vende en la acreditada bodega de Hijos de Graja, Mayor Antigua, número 154, á 35 céntimos litro.

Vino de cosechero

Labradores: aprovechad la ocasión de comprar vino puro á cuatro pesetas cántaro.

El día 1.º de Junio dará principio en la bodega de la Granja de San Miguel.

Quintana del Puente

Traslado

La carpintería de Inocencio Pérez Cermeño, que se hallaba instalada en la calle de la Escuela, núm. 15, se ha trasladado a la calle Mayor Antigua, núm. 14; lo que participa á su clientela y á donde pueden pasar los avisos.

CARTA DE MADRID

Mayo 26

Sr. Director:

El Consejo celebrado hoy en Palacio, ha tenido alguna importancia porque el Sr. Canalejas ha expuesto al rey su situación frente á los diversos asuntos que preocupan al gobierno y claro está que el que figura en primer término en estos momentos es el relativo al proyecto sobre Consumos ante las dificultades que puedan surgir en el Senado y de cuyo resultado depende la vida del gobierno. Y la referencia que ha dado el Sr. Canalejas á los periodistas del Consejo es que después de esa exposición está satisfecho de los términos en que acogió el rey sus declaraciones y se halla resuelto á seguir gobernando mientras cuente con el apoyo de la mayoría.

Tengo para mí que se ha logrado conseguir que los conservadores no entorpezcan la aprobación del proyecto; lo discurrirán, señalarán los defectos de lo que adolece, y las graves consecuencias que traerá la creación de nuevos impuestos, y tomarán parte en las votaciones con lo cual se salvará el conflicto que irremisiblemente vendría caso de que se abstuvieran. Pero como decía ayer el Sr. Mañera tiene en sus manos

la vida del gobierno y decidirá por lo visto que continúe en el poder porque ante todo es gubernamental y no quiere estremar las cosas hasta el punto de crear un conflicto á la corona.

La carrera de Aviación no ha logrado el éxito que se esperaba. Aburridos los concurrentes al aeródromo de Jetafe por no haber podido llegar los aviadores en todo el día de ayer, regresaron á Madrid malhumorados y sin interesarles ya el resultado; así es que esta mañana cuando llegó Vedrines al terminar de su carrera casi nadie le esperaba.

El Rey ha querido demostrarle su simpatía y ha manifestado deseos de verle y esta tarde ha ido á palacio el intrépido aviador, oyendo de D. Alfonso expresivas frases por el triunfo alcanzado sobre los demás competidores. Además de esto ha ordenado al ministro de Instrucción pública le presentará á la firma el decreto concediéndole la cruz de Alfonso XII, cuyas insignias le ha regalado el monarca.

Refiere la prensa y lo comenta un caso ocurrido recientemente en las Cámaras en que un significativo diputado republicano presentó una proposición de ley que fué aprobada en el Congreso casi inadvertidamente, y en la cual se reconocen ciertos derechos á militares retirados que según parece tomaron parte en movimientos revolucionarios, resultando superiores á los que disfrutaban los que no han intervenido jamás en ningún hecho de esta clase.

Al pasar á la otra Cámara ha habido quien se ha hecho cargo de esta circunstancia y esto ha alentado para que no prospere la proposición de ley, pues no se la dará ningún trámite reglamentario.

Este caso recuerda otro idéntico en su aspecto parlamentario ocurrido hace algunos años.

Era un diputado soltero, no obstante su edad, algo avanzada, y gallego por mas señas, y un día presentó en el Congreso una proposición de ley para que se reconocieran derechos pasivos á los hijos naturales.

Pasó en el Congreso y al llegar al Senado se vió la intención del diputado legislador é inútil es decir que el asunto quedó archivado para siempre en los estantes de aquella Cámara.

Está acordado que el Sr. Barroso quede de ministro de la Gobernación y á Gracia y Justicia vá probablemente un político que lo será por primera vez, quizá el actual fiscal del Supremo D. Buenaventura Muñoz. Se ha dicho que se nombraría al presidente del Supremo, pero el interesado tal vez haya tenido presente el caso del difunto don Eduardo Martínez del Campo y prefera quedar donde está.

Mencheta

Senado

Sesión del día 26 de Mayo de 1911

Se abrió á las tres y media bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos, hallándose en el banco azul los ministros de Hacienda y Marina.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

El Sr. García Molinas solicita que se traiga á la Cámara el expediente instruido en el Ayuntamiento respecto á la construcción de casas baratas. El presidente del Consejo manifiesta

que dicho expediente vendrá á la Cámara, y aprovecha la ocasión para felicitar al Sr. García Molinas por todo cuanto lleva trabajado en pro de esta clase de cuestiones, lamentando que un olvido injustificado haya excluido al concejal de Madrid de una Comisión en la que hubiera prestado grandísimos servicios.

El Sr. García Molinas da las gracias al presidente del Consejo.

El vizconde de Val de Erro formula un ruego relacionado con la constitución de la Junta de Aranceles y Valoraciones.

El ministro de Hacienda contesta brevemente.

ORDEN DEL DÍA

Jura el cargo de Senador el Sr. Ruiz Jiménez.

El Sr. Sanz Escartín consume el primer turno en contra del proyecto de ley suprimiendo los Consumos.

Califica el proyecto de inoportuno é inadecuado á nuestras necesidades y á nuestras costumbres. La modificación en el impuesto de Consumos no es reforma que pueda arraigar en nuestro país, y es una obra nociva á los intereses públicos. No estamos preparados para esta reforma.

Hace un examen minucioso de la manera como se cobra ese impuesto en otros países, y habla de Lyon, donde está suprimido el impuesto del octroi.

Refiriéndose al impuesto sobre carnes frescas, lo considera falso de toda lógica, afirmando que dicho impuesto constituye la más flagrante de las contradicciones.

En cuanto al impuesto de los alquileres de las casas sostiene que ha de traer muy graves perjuicios, no sólo para todas las clases, sino principalmente para la clase obrera.

Hace extensas consideraciones acerca del impuesto sobre alcoholes, y termina pidiendo al Gobierno retire el dictamen y presente uno nuevo que no sea tan declaradamente nefasto para los intereses patrios.

Le contesta, por la Comisión, el señor Palomo.

Interviene el ministro de Hacienda, cuya voz no llega á la tribuna.

Rectifican los Sres. Sanz Escartín y Palomo.

Consuma el segundo turno el barón del Castillo de Chirel. Dice que felicita al Sr. Canalejas y al ministro de Hacienda, porque al presentar este proyecto han cumplido su compromiso y su palabra.

Dice que el Sr. Canalejas ha tenido, como vulgarmente se dice, que sacar el Cristo en el Congreso para votar esta ley.

El barón del Castillo de Chirel recuerda que los que han precipitado este proyecto han sido los señores Moya, Niembro y otros señores que le merecidos sus respetos.

Combate detenidamente los distintos puntos del proyecto, que considera injustos y perjudiciales.

Cree que la protesta va á ser general en Madrid.

El presidente del Consejo recoge las alusiones hechas por el barón del Castillo de Chirel, de cuyas palabras protesta enérgicamente.

Este Gobierno—dice—no ha tenido ni sufrirá nunca, coacciones de ningún género.

Discutiremos cuanto los conservadores quieran, pero si la ley no se aprueba, yo no podré subsistir, un voto en contra, un gesto en contra me bastará para marcharme; porque en esta ocasión el pediros el voto significa tanto como pediros la ratificación de vuestra confianza; las abstenciones las conside-

ro votos en contra, á vosotros (dirigiéndose á los conservadores) os pido la cooperación necesaria, para llegar á la votación definitiva (aplansos en la mayoría).

Rectifican brevemente los Sres. Escartín y barón de Chirel, levantándose la sesión.

Congreso

Sesión del día 26 de Mayo de 1911

Se abre la sesión á las tres y cuarenta minutos, con escasísima concurrencia.

Se aprueba el acta.

Buenos y preguntas

El Sr. Santa Cruz solicita que se admita la concurrencia extranjera para la provisión de materiales de guerra al Ejército, de acuerdo en el dictamen del Cuerpo de artillería.

El ministro de Guerra contesta que el Ejército es un protector constante de la industria nacional.

El Sr. Barber pide unos datos referentes á los puertos de Luz y Tenerife.

El ministro de Fomento ofrece enviarlos.

El Sr. Amado pide unos datos al ministro de la Guerra, el cual ofrece enviarlos.

ORDEN DEL DÍA

Se vota definitivamente el proyecto de obras hidráulicas.

Apruébase el dictamen concediendo asiento á las obras en fábricas y almacenes.

El Sr. Barroso sube á la tribuna y lee un proyecto de ley.

Contribución territorial

El Sr. Martín Sánchez consume el primer turno en contra del dictamen sobre reforma de contribución territorial.

El Sr. Zavala, de la Comisión, le contesta.

Rectifican ambos y se aprueban los cuatro artículos del proyecto, incorporándose al dictamen algunas enmiendas de los señores conde de los Andes, Martín Sánchez, Uriá y Llanos Torriglia.

Administración y contabilidad

Continúa la discusión del dictamen sobre este proyecto.

(Ocupa la presidencia el marqués de Cortina.)

Se aprueba el art. 29, nuevamente redactado. Se aprueban los artículos 30, 31 y 32, después de hacer algunas observaciones los señores Quejana y Amat, siendo contestados por los señores Cobian (D. Eduardo) y Suárez Inclán (D. Félix).

En la Cámara no están mas que el ministro de Gracia y Justicia, cuatro individuos de la Comisión, tres diputados ministeriales, nueve conservadores, el propagandista señor Díez Guirao de Revenga y dos diputados republicanos.

Sin debate se aprueban los artículos 33 y siguientes hasta el 39.

Los señores Pedregal y Quejana impugnan el art. 40 referente á la concesión de créditos extraordinarios.

El Sr. Suárez Inclán advierte que se previene debidamente toda posible arbitrariedad ministerial.

Se suspende este debate y acordando que mañana se reúnan las secciones se levanta la sesión.

El raid París-Madrid

Salida de Burgos

El aviador Vedrines se presentó á las cuatro de la mañana en el campo de

aviación, donde la concurrencia era poco numerosa.

Como había bastante bruma, aplazó la salida.

Despedida á las cinco, Vedrines montó en el aparato á las cinco y veinte, emprendiendo un vuelo magnífico.

Llegada á Madrid

A las ocho, seis minutos y cuarenta y un mejestoso descenso en vuelo plano.

Llega en una tensión enorme, se arroja de la barquilla al suelo á pocos metros del cobertizo.

Sus mecánicos le cogen y el público aplaude frenéticamente, resultando imposible impedir que invada el campo en pintoresco concurso de carrera pedestre.

Ordenes severas cierran el paso á la instalación de la Cruz Roja, donde se ha desnudado y ha tomado un poco de cognac que traía en un bolsillo.

Na ha querido que le fricionen ni le den masaje y después de pasarse un pañuelo por la cara manifestó que tenía frío, prestándole su capa un señor oficial de la Cruz Roja.

Los reporters fotógrafos franceses, dentro del papel que en el aeródromo se ha venido cotizando, pretenden quedarse solos, dando esta actitud motivo á las legítimas protestas de los compañeros madrileños, que en saladrísimo chappetreo han traducido las expresiones más castizas del calor de la corte.

El gobernador civil, Sr. Fernández Letorre, felicitó á Vedrines en nombre del Rey y del Gobierno, y el Sr. Resines, secretario del Automóvil Club, le felicitó en nombre de éste.

El aviador, muy emocionado, recuerda que tiene una misión incumplida; repartir el correo, y rodeado de gente se dirigió á su aparato, que ya está en manos de los mecánicos, para abrir su valija, de la que extrae varias cartas.

Esta operación del reparto del correo es interesantísima; Vedrines, de pie en su barquilla, con el correo en la mano, lee las direcciones en voz alta, y los interesados van diciendo: ¡presente!

Cuando termina este original espectáculo, el capitán Kindelán, presidente del Aero-Club, invita á Vedrines á tomar una copa de champagne; Vedrines, siempre rodeado de gente, sube al coche de M. Seret, en el que toman asiento (un asiento relativo) el señor gobernador, el coronel Vives, Vedrines, Kindelán, Wimille, Kergarion, Quiñones de León, los hermanos Seret, el cronometrador monsieur Santin y dos periodistas franceses, dirigiéndose al restaurant.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 27

Vedrines en Palacio

El intrépido aviador, vencedor en la carrera París-Madrid ha estado en el regio alcázar, siendo felicitado por D. Alfonso, por el brillantísimo éxito alcanzado.

Vedrines hizo al rey minucioso relato de sus marchas en el raid, siendo escuchado con gran interés por el monarca.

Los viajes de Weyler

El capitán general de Cataluña ha participado á varios de sus amigos, que el próximo lunes vendrá á esta corte, donde piensa permanecer hasta mediados de Junio.

Vedrine vuela hoy

A causa del mal tiempo de ayer, Vedrine suspendió su salida para París, con objeto de volar hoy en Getafe á las seis de la tarde.

El rey con la familia real presenciara los vuelos.

Los conservadores

Parece ser que entre los adictos al Sr. Maura no existe la cordialidad debida y esto ha dado lugar á que se hagan muchos comentarios.

Uno de los ex-ministros conservadores ha comentado la disparidad de opiniones que existe entre las personalidades de dicho partido, acerca de la actitud que la minoría del Senado debe observar en la votación del proyecto de consumos.

De Marruecos

Por despachos recibidos de Tánger sábase que en Casablanca riñeron varios soldados españoles con los acemileros indígenas resultando muerto uno de éstos.

La tropa pudo restablecer el orden.

Maura y los Consumos

El Sr. Canalejas nos ha manifestado que tiene esperanzas de que el proyecto de ley sobre los consumos, obtendrá suficiente número en el Senado, para que la votación sea válida.

Higiene popular

El niño de pecho

Corren tanto riesgo los niños durante la lactancia que siempre serán pocos los medios que se pongan en práctica para restar víctimas á la muerte dada la horrorosa mortalidad que en todos los países sufre la infancia á juzgar por las estadísticas que hoy llevan todas las naciones de los nacimientos y defunciones dando un 15 por 100 de defunciones en los niños durante el primer año de su vida y el 4 por 100 durante el primer mes; así que los medios que deben emplearse para evitar esa mortalidad requiere atenta consideración.

Es cierto que hay muchas causas que tienden á producirla, completamente inevitables, como ocurre con las deformidades congénitas de los órganos internos, pero hay otras que una higiene bien comprendida puede modificar, y esa higiene no se la debe descuidar, pues no en vano la naturaleza les da patente de vida para que no les haga morir inopinadamente con nuestros desaciertos; no debemos olvidar que más vale la vida de un niño—acaoso un redentor, un Newton, un Murillo ó un Mozart futuros—que todas las frustradas de las opiniones y la política.

Sabed ante todo, ¡oh madres! que vuestra ignorancia es muchas veces culpable de las enfermedades que os arrebatan vuestros hijos y debéis seguir los consejos que esa madre cariñosa—que no engaña nunca y que se llama Ciencia—os da siempre con el fin de salvar á esos peques que son naufragos de la vida.

En primer lugar como ya hemos consignado en otro artículo hay que vigilar á la nodriza exigiendo á esta gran cuidado en el modo de vestir al niño á fin de evitar el uso de fajas apretadas que deprimen el torax y hacen insuficiente la respiración: Es preciso que el niño goce libertad completa en sus movimientos y que pueda mover sus piernecitas dentro de unos pañales amplios y flotantes: esto tiene el inconveniente de que hay que limpiarle con mas frecuencia pero si es inconveniente bajo el punto de vista económico es esencialmente higiénico porque exige el mudarle y lavarle más veces: sin embargo, como en el niño es muy escasa la producción de calorico animal hay

que procurar que los vestidos le aseguren un calor conveniente, pues no estamos conformes con los ingleses que dejan á los niños en toda estación desnudos el cuello, los hombros y los miembros á semejanza de lo que hacían los espartanos sumergiendo á los niños en las frías aguas de un río para probar su resistencia.

Todos los extremos se han dicho que son viciosos y debemos por lo tanto quedarlos en un justo medio que conviene conocer y que las madres deben seguir.

Cuando la cabeza de los niños está desprovista de cabellos se la cubrirá con un gorrito fino, pero después que tenga pelo basta éste, sobre todo en buen tiempo, para proteger la cabeza de la acción del frío: á los cuatro ó cinco meses, un faldón algo más largo que el cuerpo reemplazará á la envoltura y un pañal formando calzón formarán el resto del vestido: esto tiene la ventaja de que colocado el niño en la cuna cuando el tiempo sea frío, ó fuera de ella cuando la temperatura sea agradable echándole sobre una alfombra ó en el jardín, podrá moverse, agitarse encontrándose en las condiciones más apropiadas para disfrutar aire, luz, movimiento y vida.

Otra de las necesidades para la salud de los niños es la limpieza en el más absoluto sentido de la palabra por que no siempre se la da este valor toda vez que hay nodrizas que creen que la limpieza es una cuestión exclusivamente de lujo y no es raro que se las sorprenda lavando á dos ó tres niños con la misma esponja, y en la misma agua: es cierto que esos niños están limpios y no se advierte en ellos suciedad pero necesitan una limpieza mayor.

Es necesario lavar al niño en todas partes de su cuerpo con una esponja que únicamente sirva para él y hacerlo al principio con agua ligeramente templada y á los pocos días con agua completamente fría, practicado este lavado con rapidez, procurando hacerlo en una habitación templada cuando la temperatura atmosférica sea baja: los lavados con agua tibia no conviene prolongarlos porque debilitan la piel y para que la transpiración se verifique bien, es necesario fortificarla, que es la verdadera base de la salud: así que á los pocos días del nacimiento conviene lavar á los niños con agua fría, empleando una esponja bien limpia, empezando por la cara y nariz, para después generalizar el lavado por todo el cuerpo.

En el sábado próximo seguiremos exponiendo los consejos que tienen relación con la limpieza de los niños como base de una buena higiene.

UN OBRERO DE LA HIGIENE.

RAPIDA

Señores, á tal extremo ha llegado el perfeccionamiento de la aviación, que los incultos señores Maura y Cierva quieren emprender á todo trance *altos vuelos*, que no llegan á realizarse ante las advertencias de algunos mecánicos conservadores, que sabiendo tras lo que se andan dicen que pueden estrellarse ó romperse el motor nacional.

También se cuenta que el Sr. Canalejas está *aviado* con los consumos, y que tiene mucho miedo á que el Obispo de Jaca pronuncie en el Senado un discurso aviatorio que dé al traste con el bendito como ansiado proyecto.

Así están las cosas, conservadores y liberales *aviados*, los primeros por no poder hacerse cargo del poder, y los segundos por no sacar en limpio como quisieran los proyectos que han presentado á las Cortes.

Y de estas triquiñuelas gubernamentales, la verdadera víctima es el país, que hace muchos años está *aviado* á consecuencia de la ineptitud de nuestros gobernantes, figuras quijotescas que no ven más allá de sus narices las necesidades del pueblo, que espera con los brazos abiertos la hora de su ansiada redención.

RODOLFO DE ARCEBO

Obras públicas

Se ha otorgado ya la escritura de constitución social de la Compañía

Nacional de Obras Públicas, habiéndose suscrito por entero su capital en acciones nominales.

La Sociedad ha dirigido una comunicación al señor Presidente del Consejo, diciendo que ampliando los ofrecimientos hechos al Gobierno, la Junta general de accionistas de la Compañía, respondiendo al espíritu de su institución como organismo destinado á servir al Estado con los mayores beneficios que en el orden financiero y técnico puede prestarle respecto á la contratación de obras públicas, acordó hacer extensivos á todos los demás departamentos ministeriales las mismas ofertas que, por modo especial, tiene ya hechas respecto á las obras comprendidas en los proyectos de ley presentados á las Cortes en la presente legislatura por el excelentísimo señor ministro de Fomento.

A virtud de esto, teniendo en cuenta lo que la pronta habilitación de acuartelamientos representa para los proyectos de ley pendientes de la aprobación del Parlamento, respecto del servicio militar obligatorio, se tomó el acuerdo de que en cuanto á la construcción de cuarteles, se formule especial proposición al señor ministro de la Guerra, contrayendo ante él, desde luego, oficialmente y del modo más solemne, el compromiso de personarse en el concurso que convoque dentro del presente ejercicio para la contratación de esas obras siempre que en el condicionado de dicho concurso fuera aplicable lo que expresan las bases que ya están presentadas oficialmente, y que, significan un precepto estatutario.

Que este mismo acuerdo se entienda aplicable también respecto al Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, por lo que se refiere á la construcción de escuelas, y no es menester decir que al Ministerio de Fomento, puesto que, con respecto á él, quedan ratificadas y reiteradas cuantos ofrecimientos se formularon ya oficialmente.

Teniendo, además, en cuenta que en las dependencias de los demás departamentos ministeriales, pudieran resultar también indispensables construcciones nuevas ó reparaciones de mucha consideración en edificios propios del Estado, dada la situación en que se encuentran en ellos instalados los servicios más importantes, Casas de Correos, Gobiernos civiles, Delegaciones y Administraciones de Hacienda y demás dependencias, la Compañía Nacional de Obras Públicas hace extensivos estos mismos ofrecimientos para la contratación de estas obras en iguales condiciones de concurso.

Para realizar las fines de esta Compañía, se considera suficiente que el Parlamento apruebe la siguiente autorización:

«Las obras que ejecute el Estado podrán contratarse por medio de concurso público, ya sea aisladamente ó bien agrupando las de una misma naturaleza ó las situadas en cada región.

Se autoriza al Gobierno de S. M. para constituir en los presupuestos ordinarios de gastos de los respectivos departamentos ministeriales, crédito que responda al servicio de anualidad para pago de intereses que, en ningún caso, excedan del 5 por 100 á las obligaciones emitidas por entidades que fueren adjudicatarias en concurso de obras correspondientes á dichos departamentos ministeriales.

Estas obligaciones habrán de ser emitidas en equivalencia de los depósitos, en efectivo, que los adjudicatarios tendrán que constituir en Caja de Tesorería del Estado, en el plazo que se fije dentro de los treinta días siguientes al de notificarse la adjudicación, y formalizándose el depósito con el carácter de efectivo, exclusivamente destinado á las liquidaciones periódicas de pagos de las mismas obras.

Las disposiciones establecidas por la ley de 7 de enero de 1908 en la letra I de su artículo segundo y párrafo sexto, respecto á los impuestos de timbre, derechos reales y pagos al estado y contribución industrial, serán aplicables á las contrataciones de estos concursos.»

Teatro Principal

Gran Compañía cómico-dramática COMENDADOR-MONTENEGRO

Temporada Feria de Pentecostés

Abono por doce funciones

DEBUT el sábado 3 de Junio de 1911, con la lindísima obra en 4 actos de S. y J. Alvarez Quintero

AMORES Y AMORIOS

Lista del personal artístico

Primer actor y director.—José Montenegro.

Primera actriz.—María Comendador. Actrices.—Comendador (María), Espallardo (Presentación), Guerra (Ciotilde), Martínez (María), Orejón (Mercedes), Pastor (Consuelo), Puig (Marina), Quedo (Josefa), Ruiz (Pilar), Servet (Cristina).

Actores.—García Navarro (Victor), García Rodrigo (Pascual), Maximino (Alejandro), Mata (Fernando), Molina Syllas (Germán de), Montenegro (José), Navarro (Alejandro), Parera (Arturo), Valle (José del), Zurita (Jaime).

Apuntadores.—Ricardo Pérez y Fernando Mata. Maquinista.—Arturo Alonso. Guardarropa.—Gregorio Elías. Electricista.—Fernando Galindo. Peluquero.—Nicomedes Pérez. Representante de la Compañía.—Guillebaldo Solance.

Magnifico decorado. Lujoso vestuario, propiedad de la Compañía.

ESTRENOS.—De Jacinto Benavente: «La escuela de las princesas», «La noche del sábado», «La princesa Bebé». De Serafin y Joaquín Alvarez Quintero: «El Centenario», «La Rima eterna», «La flor de la vida», «La vida que vuelve».

De Gregorio Martínez Sierra: «Primavera en Otoño», «Canción de cuna».

De Arniches, García Alvarez, Paso y Abati: «Genio y figura».

De Abati y Paso: «La alegría de vivir», «La mar salada».

De Sardon: «El drama de los venenos».

De Alenza y Ballesteros: «Crispín... y su compadre. (Opera, parodia de Los intereses creados».

De Caillavet, Rober de Fiers y Arne: «El rey».

De De Lepina y Barbadillo: «El hongo de Pérez».

Precios á diario por abonos

Palcos con cinco entradas, 17'25 pesetas.

Butacas de patio con entrada, 2'60.

Idem de palco 1.ª fila con entrada, 2'60.

Idem de id. 2.ª id. con id., 2'30.

Delanteros de galería, 1'75.

NOTAS.—Queda abierto este abono en la taquilla del Teatro desde el día 28 del corriente al 2 del próximo. Horas de despacho: de diez á una y de tres á seis.

La Empresa se reserva el derecho de anular los precios el día que crea por conveniente, respetando el de los abonados.

Con objeto de que la temporada termine el día de la festividad del Corpus, el lunes 12 de Junio, no habrá función.

En las doce funciones de abono no se repetirá ninguna obra, y por lo menos habrá diez estrenos.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 27

La Gaceta

La de hoy publica la firma de ayer ya conocida, y una disposición ordenando que sean 12 el número de plazas que se saquen á concurso en la próxima convocatoria de alumnos para la Academia de Artillería de la Armada.

Comunicando que el tribunal Supremo de Inglaterra, puede encargarse de hacer las citaciones y

notificaciones á los súbditos españoles allí residentes, y que estén sujetos á procedimientos civiles ó criminales.

Y por último publica dicho periódico oficial las subvenciones para obras de puertos que ascienden á 7.750.000 pesetas.

El servicio obligatorio

El ministro de la Guerra propónese, una vez cerradas las Cortes, dedicarse á desarrollar las bases del servicio militar obligatorio.

Durante el verano redactará el reglamento.

Cree el general Luque que el servicio militar obligatorio no podrá implantarse en España hasta el reemplazo de 1913.

San Pedro y los consumos

El ex-ministro conservador señor Rodríguez San Pedro, ha dicho acerca de la proposición que ha presentado al Senado relativa al proyecto de ley suprimiendo los consumos, que el Sr. Canalejas ha planteado en tales términos la cuestión que arroja á los conservadores la responsabilidad de no aprobar la ley.

Conferenciando

Apenas terminada la sesión del Senado el Sr. Rodríguez San Pedro y varios ex-ministros conservadores conferenciaron con el señor Canalejas acerca del proyecto de ley de supresión de los consumos.

Volará

El intrépido aviador Vedrine vencedor del raid Paris-Madrid, nos ha dicho á los periodistas que si esta tarde hace buen tiempo realizará varios vuelos en el aerodromo de Getafe, en obsequio al público español, del que dice que está muy agradecido.

NOTICIAS

El banquete á Zurita

Como ya hemos dicho se celebrará mañana á la una de la tarde el que varios amigos han organizado en honor del diputado provincial por el distrito de Saldaña D. Félix Salvador Zurita.

Para asistir á dicho banquete han llegado ya hoy algunas personas de aquel distrito, pudiéndose asegurar que el número de comensales será mucho mayor que el que en un principio se creyó.

Según telegrama recibido por el gobernador civil, esta noche salen de Madrid en el correo de Irún, el conde de Garay y los representantes en Cortes de esta provincia.

Nuestro querido amigo D. Jesús Cuesta Muro ha aprobado las asignaturas del último año de la carrera de Medicina en la Universidad de Valladolid.

Reciba nuestra enhorabuena.

Cámara Oficial de Comercio

El diputado á Cortes por la capital, interesa del presidente de esta Corporación, se dige invitar á los señores socios que forman parte de la misma, á fin de que, si lo estiman procedente, tengan á bien concurrir al salón de la Sociedad Económica de Amigos del País, el martes 30 del actual á las doce de la mañana, para darles á conocer los asuntos tratados por dicho Diputado en las sesiones últimamente celebradas en el Congreso y que tan directamente afectan á los intereses del comercio, industria y agricultura de nuestra región.

Al cumplir tan grata misiva, esta presidencia, secundando plausibles deseos, invita á los señores socios que componen la Cámara de Comercio que deseen asistir y honrar con su presencia el acto.—Palencia á 27 de Mayo de 1911.—P. O., El Secretario general, Martín Lopez Lúter.

La Guardia civil de Castriello ha de

nunciado al vecino de Santa Cruz del Monte, Juan González, por apacentar sus ganados en el monte propiedad del Estado titulado «Monte-Arriba».

Galdós operado

El ilustre literato D. Benito Pérez Galdós, fué operado anteaer en Madrid por nuestra paisana la acreditada oculista D. Trinidad Arroyo, la que batió con felicidad perfecta una catarata que tiene D. Benito tiene en el ojo izquierdo, siendo su estado satisfactorio.

Se halla vacante en Baños de Cerrato la plaza de guarda municipal dotada con el haber anual de 730 pesetas anuales.

El plazo para solicitarla es de ocho días.

Por roturar una extensión de terreno propiedad del Estado sin el correspondiente permiso, la guardia civil de Castrillo ha denunciado al vecino de Cembrero Mateo Gregorio Pérez.

Mañana quedará abierta para el despacho al público desde la una de la tarde hasta las nueve y media de la noche, la farmacia del Sr. Alvarez, establecida en la calle de Carnicerías y a la que corresponde el turno de guardia.

Un homicidio

La Guardia civil de Antigüedad ha remitido al gobierno civil una comunicación dando cuenta del siguiente hecho.

El día de la Ascensión se encontraron en el camino de San Juan de los Costillares a las siete de la mañana los vecinos de Cobos de Cerrato, Andrés Díez Minguez y Teodoro García González, individuos que desde algún tiempo tenían resentimientos personales.

Sin que se sepa la causa los dos sostuvieron una acalorada disputa pasando a los hechos, sacando el Teodoro una pistola del calibre 15 con la que hizo varios disparos á su contrincante causándole la muerte.

La benemérita apenas tuvo conocimiento se personó en el lugar del suceso, empezando acto seguido las oportunas diligencias, capturando al homicida que fué puesto á disposición del Juez de Instrucción de Baitaras.

En las primeras horas de esta tarde ha salido precipitadamente para Abarca, de donde ha recibido noticias de hallarse gravemente enfermo su abuelo, el diputado provincial, particular amigo nuestro D. Arturo Redondo.

El lunes contraerán matrimonio en el vecino pueblo de Fuentes de Valdepero la agraciada señorita Trinidad Sevilla, hija del conocido comprador de granos D. Lucio, con el joven maestro de Villasarracino, D. Pedro Reboilar Movellán.

La benemérita de Torquemada ha denunciado á los vecinos de la misma Eugenio Parades Rodríguez y Leandro

Portillo Maté, por cazar sin la correspondiente licencia.

Pabellón Martín

Esta noche pondrá en escena la compañía que dirige el Sr. Quevedo, en la sección de las ocho, (sencille), la preciosa zarzuela *La leyenda del Monje*.

Y en la sesión doble de las diez, la bonita zarzuela de los Sres. Alarico, Gabaldón y Visiño, titulada *La sultana de Marruecos y Los granujas*.

Anoche regresó de su viaje de novios nuestro amigo el Director jefe de esta cárcel correccional, D. Gervasio Alvarez.

Los radicales

Mañana domingo á las once se reunirán en el «Centro Radical» los elementos lerronxistas de esta ciudad con objeto de dar cuenta de los trabajos realizados por la Comisión y proceder á la constitución definitiva del partido.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Anastasio Martín Cayón, de 5 años, Plazuela Catedral, 3.

Nacimientos.—Isabel Fernández Perrote, hija de Miguel é Isabel, Mayor principal, 24.

Lorenzo Mediavilla Esteban, hijo de Lorenzo y Sofía, Orilla del Río, 10.

María Asunción Tijero Juárez, hija de Emeterio y Aurea, Paso á Nivel del Portazgo.

Elenterio Macho García, hijo de Mariano y María, Carnicerías, 18.

Matrimonios.—Carlos Fernández, de Collado, de 26 años, con María González, de Lago, de 25.

Entiquio Abarquero, de Castrillo, de 26 años, con Aquilina Calvo, de Castrillo, de 24.

Benito del Río, de Ayala, de 31 años, con Baldomera de la Higuera, de Riotuerto, de 29.

Casimiro Arrese, de Mendiola, de 36 años, con Fabia del Castro, de Belmonte, de 31.

**Máquinas para picar carne
Ferretería de Guzmán
Palencia**

Comaprad el agua de colonia que vende «La Violette», Mayor, 52, con todas las demás conocidas y os convenceréis que es la mejor y más barata. Frascos de 0'75, 1'25, 2'25 y 4 pesetas.

**Doctores Alvarado y Alvarez
OCULISTAS**
Consulta diaria de 11 á una, Barrionuevo, 2

Señoras
Siempre que deseéis vestir á la moda y economizar vuestros gastos comprar en el
**Comercio de Tefidos y Novedades
de Manuel Polo**

Qué hacer!

En la estación actual se suele padecer con frecuencia de estreñimiento tenaz. Sobreviene una depresión: luego se manifiestan palpitaciones del corazón, dolores lincinantes de cabeza y, por último, vértigos acompañados de zumbidos de los oídos. Fácil es recuperar la salud acudiendo al Hierro Bravais, el descubrimiento más notable que ha hecho la terapéutica de cuarenta años acá.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la Banda municipal de Música en el paseo del Salón á las cinco y media de la tarde.

- «Medina histórica» pasodoble, Sierra.
- «María Luisa» polka, Echevarría.
- «Enseñanza libre» gavota, Giménez.
- «Un sueño seductor» walsea, Rosas.
- «Parsgrhof 3.º» overtura, Suppé.
- «Quinito» pasodoble, Sierra.

**ACADEMIA TEORICO-PRACTICA
Mercantil**

Don Pascual de la Riva Silva

Desde 1.º Junio, nuevas clases de aritméticas, cálculos, contabilidad, correspondencia y legislación mercantiles.

Preparación para próxima convocatoria para aspirantes á empleados del Banco de España con 1.250 pesetas. Solo se admiten ocho alumnos en cada clase.

Esta Academia se encarga de la organización de contabilidades y liquidaciones mercantiles, industriales ó agrícolas.

Honorarios módicos
**Calle de Trompadero, núm. 18, 2.º
PALENCIA**

RELOJERÍA SUIZA
— DE —
PEDRO CIEZA
Mayor pral., 108
(al lado de los Riojanos)

Inmenso surtido en relojes de las mejores marcas.
Despertadores y de pared de todas clases. Cadenas de caballero y señora de todos los metales.
Esta casa garantiza todas sus ventas y composturas.

Mayor pral., 108.—PALENCIA

CAFÉ-BAR NOVELTY
Todos los días helados y pasteles finos; cervezas y refrescos muy fríos.
Los mejores licores.—El café más selecto.
Mayor pral., 82 y 84

LAS DOS CASTILLAS

Almacén de vinos de todas clases

— DE —
Vicente Guerrero
Cosechero en Colmenar de Oreja
(Madrid)

- Precios:**
Clarete manchego, á 18 y 20 reales cántara.
Clarete madrileño, á 22 y 24 idem idem.
Tinto aragonés, á 20 y 22 id. idem.
Hay vinos generosos
Virreina, núm. 9

Boletín Religioso

Domingo.—San Agustín de Contorberri San Justo, San Luciano, y San Germán.

En la Ermita de la Escuela de Cristo se celebra la fiesta de San Felipe de Neri. A las diez habrá Misa solemne y Sermón. A las cuatro de la tarde expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará la Estación y Santo Rosario; acto continuo se hará el ejercicio de las Flores y habrá plática, terminándose con gozos cantados á la Santísima Virgen y la solemne reserva de Su Divina Majestad.

En la Compañía son los ejercicios mensuales de la Vela y del Sagrado Corazón de Jesús á las siete de la mañana y á las cinco de la tarde.

Lunes.—Santa Teodosia, San Restituto, San Alejandro y San Máximo.

MERCADOS

Palencia, 27.—Ayer se dejó sentir un calor insoportable, bochornoso, especialmente en las primeras horas de la tarde y cuando ya ésta iba mediada se desarrolló una tormenta, que se corrió hacia el Nordeste. El aguacero que cayó duró bastante y remojó bien la tierra.

Hoy ha amanecido el día algo fresco, con el cielo empedrado de nubecillas blancas.

El campo continúa en el mismo estado, esto es, no adelanta lo que debiera, por causa del tiempo tan inseguro, pues el calor no es normal y á lo mejor se siente frío. Y como ya va la estación tan avanzada, de temer es que los trigales y centenos no se desarrollen en la proporción debida.

Respecto á precios seguimos igual, pagándose la fanega de trigo á 42 reales, centeno á 30, cebada á 21 y avena á 14'50.

Valladolid, 26.—Nótase flojedad y abundancia de ofertas, cediendo la plaza trigo á 44 y de Bioso á 42'50.

La entrada por el Canal fué de 100 fanegas á 42 y por el Arco nulas.

Ofrécese aquí centeno á 33 y de Peñafiel á 30'50.

La entrada por el Arco fué de 100 fanegas á 32.
Hay cedentes de cebada á 23 y sin compradores.

Se pretende por la avena á 17 y no se realizan ventas.
Bioso, 26.—Entraron hoy al mercado 60 fanegas de trigo, pagadas á 41 rs. Las

ofertas en partidas son á 42'50 y la tendencia sigue floja. Tiempo de nublados.

Barcelona, 26.—Se ha vendido hoy trigo de Arévalo y Medina superior á 44; Roa á 42'25; Villarrobledo; 42'50; Minaya 42'75. Llegaron 78 vagones trigo, 6 harina, 3 avena, 3 cebada.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 27

La cuestión marroquí

Los reporters hemos oído una conversación que el Sr. Canalejas sostenía en francés con algunos periodistas extranjeros, los que le decían que en Alemania se afirma que las tropas se harían dueñas de Tetuán.

El presidente del Consejo respondió que por ahora no hay nada pues las negociaciones con Francia están suspendidas á causa de la muerte del ministro de la Guerra Sr. Berteaux.

Cuando el nuevo ministro francés se oriente se celebrará un consejo, reanudándose las negociaciones, y veremos si entonces vamos á Tetuán.

Los albañiles

El Sr. Canalejas ha dicho que mañana celebrarán un mitin los albañiles, los cuales se quejan del gobierno y de las autoridades, por no interesarse en solucionar el conflicto.

Tal cosa —añadió— es injusta porque es sabido las frecuentes entrevistas celebradas con patronos y obreros, y también con el Instituto de Reformas, los que propusimos fórmulas para un arreglo, que no fueron aceptadas, y más no cabe hacer.

La huelga de Bilbao

Continúa igual y el gobernador sigue realizando gestiones, anunciando que no necesita más fuerzas porque el orden está asegurado.

Una Interpelación

El Sr. Canalejas ha recibido una carta del diputado D. Dalmacio Iglesias, anunciándole que explanará una interpelación sobre la inmoralidad que reina en Barcelona, proponiéndose hacerlo en la sesión del 1.º de Junio.

El presidente ha aceptado la interpelación rogándole que la aplace para el día 7 ú 8 de dicho mes.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

MANOLITA

NOVELA ORIGINAL

MISS

TRADUCCIÓN ESPAÑOLA DE D. ANGEL LUQUE

—¡Qué desgracia tan grande, señorito—dijo el anciano quitándose el sombrero delante de Lutrell, con quien solía echar sus párrafos durante su visita á Brooklyn el verano anterior.

El fué el primero que esta vez tomó la palabra, pensando que después de lo que acababa de suceder, se habían nivelado las clases, y que la etiqueta entre señores y criados no existía ya.

—¡Terrible en efecto! ¿Cómo ha sido eso?

Mirad—dijo el viejo, que era un servidor leal que desde que Juan Maserenne era niño había vivido á su lado

y estaba muy al corriente de los asuntos de su amo,—el dinero ha tenido la culpa. El señor había colocado todo lo que tenía, y todo lo ha perdido. El golpe fué terrible... Lo mató. ¡Pobre amo mío!

—De modo que ha sido una enfermedad moral. ¡Quién lo hubiera pensado! Y decís que lo ha perdido todo... Algo quedará todavía.

—Algunos cientos de libras esterlinas nada más, señorito, según he oído decir... Lo mismo que si no fuera nada para la pobre señora y los niños. Esto es terrible, ¿no es verdad? Hace daño pensarlo... Y luego está ahí la señorita Manolita también... ¡Ah! Jamás he podido con sus dichosas especulaciones, como él decía.

—¡Pobre Juan Maserenne!—dijo Lutrell quitándose el sombrero.—No deseaba mal á nadie... y mucho menos á los que de cerca tocaban á su corazón.

—¡Ay! ¡ay! Lo conocí siendo muy niño. Siempre fué bueno y leal... Para él no hubo jamás caminos torcidos. Cuando llegó la carta en que le anunciaban que todo estaba perdido, no dijo una palabra á nadie, y anonadado se encerró en su despacho. Allí la leyó... y leyó... y volvió á leerla... y después, con

el corazón desgarrado, se cayó al suelo. Estaba muerto, muerto completamente, antes de que ninguno de nosotros llegase á su lado. La pobre señora fué la primera que le vió.

—¡Ah! Eso es horrible dijo Lutrell. Y saludando al pobre viejo con la cabeza, se dirigió al pueblo con el corazón destrozado.

Las noticias que le había dado el jardinero eran peores todavía de lo que él se creyera. Cruel era á aquellas pobres mujeres verse privadas de la persona á quien tanto amaran; pero más cruel, mucho más cruel aún era verse solas, abandonadas, sin un cuarto, á la merced de esta sociedad tan fría, tan seca, tan indiferente.

La muerte es en todas circunstancias una calamidad, pero cuando deja á los que lloran sin recursos de ningún género, la catástrofe es mucho más terrible.

A despecho de los que la niegan con indignación, la idea de que después de la muerte de un sér querido se podrá vivir mayores comodidades es un consuelo, un consuelo verdadero hasta para los que más sienten la pérdida del sér amante para siempre.

CAPÍTULO XXVII

Manolita había estado escuchando vagamente y sin interés el ruido de los pasos de Lutrell, que se alejaba. Cuando aquel rumor hubo cesado, la joven se irguió, y dando dos ó tres suspiros, se acercó maquinalmente á la puerta que había indicado á Lutrell.

Nadie le había dicho que fuese allí... Aquella habitación no era la de su hermano, y sin embargo, la pobre Manolita estaba segura que allí, detrás de aquella puerta, reposaban los restos del que tanto amaba. Con paso lento, con la cabeza baja y volviendo la vista, se acercó á la puerta, puso la mano en la cerradura, y llamó á sí todo el valor que necesitaba para encontrarse enfrente de la muerte.

Por fin, con los dientes apretados, los ojos cerrados y haciendo un esfuerzo inmenso sobre sí misma, levantó el picaporte... y entró.

Leticia, con la cabeza inclinada sobre el pecho, las crispadas manos cruzadas sobre la rodilla, estaba sentada en el suelo, al lado de la cama. En sus vesti-

dos no había ni la más pequeña apariencia de luto... Pensando un poco en el tiempo trascurrido desde la catástrofe, se comprendía que no podía ser otra cosa, y sin embargo, el efecto era singular: parecía imposible que pudiese llevar todavía aquel vestido azul que estaba asociado al recuerdo de tantos momentos felices.

No lloraba. Sus mejillas estaban algo más deagadas, y habían perdido aquel color deliciosamente sonrosado que constituía el mayor encanto; y aunque sus ojos estaban rodeados de grandes círculos amarotados, tan amarotados, tan negros que hacían pensar en el artificio, brillaban de un modo que no era natural y que les quitaba enteramente la posibilidad de llorar.

Alguien había abierto una hoja de la persiana, de suerte que un pequeño rayo de sol, juguetando con la mayor indiferencia, iba y venía por la habitación y acabó por detenerse en la cama sobre la cual reposaba el cadáver.

En el momento de entrar Manolita, ó mejor dicho, de arrastrar las piernas á la fuerza para penetrar en el cuarto, de tal modo se hallaba horrorizada... Leticia levantó la vista.

No se mostró sorprendida por la llegada de su hermana.

!!! INTERESANTE !!!

Para comprar bien y barato las últimas novedades para la temporada, visítese el "Precio fijo de **ARNILLAS Y HERNANDEZ**" que acaban de recibir los últimos modelos en abrigos de seda para Señoras.--Blusas Encage, Seda y batista.--Guarda-polvos para Señoras y Caballeros.--Trajes de niño en Dril, Panamá y Estambre.--Camisas, Corbatas y Cinturones.--Velos-Tul y Chantilly.--Mantillas-blondas y Velos-Desposadas.--Abanicos de madera y Japoneses.--Faldas de barro en Seda y Satén inglés.--Colchas de Seda, Brocato y Piqué.--Extóres, Cortinones y Visillos.--Camisetas.--Medias y Calcetines.--Trajes para Novias en Damasés, Rasimires, Paños de Lyon y Raso Duquesa, Armures y Lanería en color y negro.--Bengalinas y Crespones de la China.--Fulares y Satenes estampados, Semisedas Inglesas para trajes.--Royales y Driles.--Semilanas, Piqués, Brillantinas, Cuties é ininidad de artículos propios de la estación.

EN EL "PRECIO FIJO,"--Mayor pral., 61.--PALENCIA.
Nota importante.--500 SOMBRILLAS A MITAD DE SU PRECIO
SUCURSAL EN CARRIÓN DE LOS CONDES



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del interperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al plé indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 256.
 Depósitos: en PALENCIA: Droguería de N. de Fuentes Aspurz é Hijo

Las señoras elegantes y las modistas encontrarán siempre á la venta los figurines más modernos que se publican en las cuatro estaciones del año y mensualmente el **Weldon's**, en la **Imprenta de Alonso Hijos** Mayor pral., 71.

Fernando Galindo González
 Mayor principal, 53.—PALENCIA

INSTALACIONES DE CENTRALES ELÉCTRICAS
 Cristalería fina de Bohemia.—Aparatos de metal últimas novedades
 Aparatos de fantasía.—Telefonía.—Timbas eléctricos y pilas.
 Contadores de Electricidad
 Contadores de agua
 Accesorios en general
 de instalación eléctrica
 Lamparas de Gas Acetileno
 Reparaciones de máquinas eléctricas, transformadores, etc.
 Stock de neumáticos.—Continental.—Accesorios para automóviles
 Gramófonos y discos de las marcas más acreditadas.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

SE VENDE
 Forraje de cebada, á 90 céntimos quintal llevando de 5 por arriba, y sueltos á peseta. Huerta de Gadián ó calle Mayor Antigua, 145.
 Antonio Martín.

Oficial de carretero
 Se necesita uno que sepa bien su obligación y con buenas referencias. Dirigirse á Moisés del Valle, taller de carretería en Villarramiel.

Se arriendan pastos por cabezas en la finca de la «Abadía» termino municipal de Carrión de los Condes.

LA CATALANA
 Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija
FUNDADA EN 1865
 Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

	PESETAS
Capital socia.	{ Suscrito 5.000.000
	{ Desembolsado 1.500.000
Reservas	{ Estatutaria 1.000.000
	{ Técnicas y de garantía 1.162.966'33
Primas anuales del último ejercicio	2.418.573'12
Siniestros satisfechos	14.015.388'82

Domicilio social:
 Barcelona; Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624
 Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 16 de Marzo de 1911.
 Representante en PALENCIA: D. Lucio González E. de Medina.
 Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Garage Central de Guillermo del Paso
 MAYOR PRINCIPAL, 244 AL 254.—PALENCIA.

Venta y alquileres de Automóviles, Bicycletas, Tandem y Tripleta.
 Accesorios y piezas de recambio de todas clases.

GRAN TALLER DE REPARACIONES

Bulcanizado y esmaltado á fuego.
 Gasolinas y aceites para toda clase de máquinas.
 Pneuáticos «Dunlop» y otros. Carga de acumuladores, Foso.
 Garage capaz para 50 automóviles.
 Automóviles de 3.000 ptas. en adelante, y bicycletas de 75 ptas. en adelante.
 Representante exclusivo para Asturias y esta provincia de las tan acreditadas marcas «LION PEUGEOT», que ha ganado los primeros premios en cuantas carreras tomaron parte en el 1907, 1908, 1909 y 1910.
 No confundirla con la marca Peugeot.
 En esta provincia y la capital, tres partes de los automóviles que hay son «LION PEUGEOT» y en proporción en el mundo entero, coches por cadena y cardan al mismo precio.
 Representante exclusivo para Asturias y esta provincia de la acreditada marca en Motocicletas y Bicycletas «PEUGEOT».
 Tengo la representación de las mejores marcas de automóviles y bicycletas, no es posible detallar marcas ni quienes han adquirido coches por ser un número tan crecido.
 Máquinas de coser, bordar y hacer géneros de punto, de las tan renombradas marcas GRITZNER, SEIDEL y NAUMANN, y WERTHEIM, á 250 pesetas semanales. Enseñanza á bordar gratis.
 Reparaciones, piezas y agujas en cuantos sistemas existen.
 Esta casa puede competir con todas de su clase por comprar directamente á las fábricas y en grande escala.

La primera fundada en Palencia.
 Exportación á toda España.

AMA DE CRÍA
 Soltera, con leche fresca, desea criar en casa de los padres.
 Darán razón en el parador de la Vinda de Pedro Guerra, calle Burgos. 2

AMA DE CRÍA
 Casada, joven, con leche de cinco meses, desea criar en su casa.
 Dirigirse á Pablo Aguado, calle del Marqués de Albaida, núm. 22. 4

Omnibus
 Se vende uno seminuevo, de cuatro asientos con cabriole.
 Para verle y tratar, en Carrión de los Condes, empresa, «La Perla»

Carpintero
 En la Fábrica de chocolates «La Antolina» se necesita un oficial para la cajonería y embalaje.

¡Fumadores!
 Se ha recibido en la imprenta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tabos emboquillados para cigarrillos, que tanta elegancia como economía representa.

JOYERÍA DE MODA
"DIEZ"
 Mayor pral., 70 ● Palencia ● Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.
 Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.
"DIEZ"
PALENCIA
Fábrica de Relojes
Frente á la Estación
Único depósito del reloj JUVENIA